

# **SIGEBERT III (634-656)**

**Sigebert III : le jeune roi qui régnait surtout par sa foi !**

## **Jeunesse et héritage**

Sigebert III est né vers 630, fils de Dagobert Ier et de Ragnétrude. À la mort de son père en 639, il devient roi d'Austrasie, une région correspondant approximativement à l'est de la France actuelle. En raison de son jeune âge, il est placé sous la régence de l'évêque Cunibert de Cologne et du duc Adalgisel. À partir de 642, Grimoald, maire du palais, prend le contrôle effectif du royaume. Sigebert est souvent considéré comme un roi fainéant, un terme désignant les rois mérovingiens dont le pouvoir réel était exercé par les maires du palais.

## **Vie religieuse et œuvres pieuses**

Malgré son absence de pouvoir politique, Sigebert III mène une vie chrétienne exemplaire. Il fonde plusieurs monastères, hôpitaux et églises, dont l'abbaye de Saint-Martin à Metz. Il est reconnu pour sa piété, sa charité envers les pauvres et son engagement envers la foi chrétienne. Sa réputation de sainteté lui vaut d'être canonisé, et il est célébré le 1er février dans le calendrier liturgique. Il est également le saint patron de la ville de Nancy

## **Mariage et succession**

En 647, Sigebert III épouse Chimnechilde, fille du roi burgonde Gondebaud. Le couple a deux enfants : un fils, Dagobert II, et une fille, Bilichilde. En 651, Sigebert adopte Childebart, le fils de Grimoald, maire du palais, comme héritier. Cette adoption est controversée, car elle contourne les traditions de succession établies. Après la naissance de son propre fils, Dagobert II, la question de la succession devient complexe.

## Mort

Sigebert III meurt le 1er février 656 à Metz, à l'âge d'environ 25 ans. À sa mort, Grimoald, son maire du palais, fait exiler son jeune fils, Dagobert II, en Irlande pour écarter toute concurrence. Grimoald place alors son propre fils, Childebert, sur le trône d'Austrasie. Cependant, ce dernier est déposé en 657, et la dynastie mérovingienne continue de se fragmenter. L'héritage de Sigebert III demeure principalement religieux, marqué par sa canonisation et son rôle dans le développement du christianisme en Austrasie.